



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Unión de derechas

En todos sus discursos, el batallador propagandista católico Gil Robles pide al pueblo la unión de las derechas. Por espíritu de conservación las derechas deben despojarse de todas las fobias y pensar que únicamente unidos lograremos vencer.

Las organizaciones de la izquierda nos están dando el ejemplo continuamente. Va a cumplirse un año: mientras las organizaciones políticas que pudieron impedir la revolución, están completamente divididas, las izquierdas formaban la conjunción republicano-socialista; mientras las derechas iban a la lucha sin querer tener la más mínima concomitancia, todos los contrarios llevaban un ideal común, y a los electores no les decían votad a fulano, al a mengano, les decían votad a la República.

Tenemos un ejemplo todavía más cercano: Hay una elección para un solo puesto de Diputado en Madrid, se presentaban diferentes candidatos de las distintas fracciones gubernamentales, y al presentarse el hijo de Primo de Rivera, todos los partidos de izquierda renunciaban a sus pretensiones, y conligados oponen al prestigio del apellido contrario la figura de Luis Bello.

Debemos seguir ese ejemplo todos los que poseamos el conservador: el que quiera defender los principios familiares, aunque no le importe el régimen de la propiedad, debe ir unido en las elecciones, con el que defiende la tierra; el que defiende la unidad de la patria, no debe tener inconveniente en unirse a las demás fuerzas conservadoras.

Para poder preparar esa unión, para poder llevar a feliz término una campaña electoral, para triunfar en unas elecciones, de lo primero que tienen todos que preocuparse es de que figuren sus nombres en las listas del censo electoral. Es un derecho y un deber ciudadano, el ejercicio del sufragio. No debe haber ningún español que en las próximas elecciones; se abstenga de votar.

¡Católicos! Cuando haya elecciones debéis enviar vuestros representantes a las Cortes, Diputaciones y Ayuntamientos, todos los hombres y mujeres con edad para ello tienen la obligación de cumplir este ciudadano deber para poder cumplirlo hacéis desde hoy que vuestro nombre figure en las listas del censo.

¡Hombres y mujeres católicos! Inscríbios en el censo! El emperador romano, Augusto, al pacificar el mundo romano ordenó la conexión de un nuevo censo; y el matrimonio modelo de las familias cristianas, un hombre llamado José, y su mujer María, hacen un peregrino viaje a Betán de Jader, para inscribirse en el censo.

Seguid ese ejemplo, aunque os pongan dificultades, ligad en el censo: Es obra de ciudadanía y de catolicismo.

## Ninguna Casa

en artículos de escritorio y Despachos completos como **CASAU** Presenta un buen surtido en Gramófonos, discos y Radios **CASAU**

## De Sociedad

NOTAS VARIAS

En la parroquia de Santa María de Gracia se unieron con los indisolubles lazos del matrimonio cristiano la distinguida y bella señorita Lola Cerraño López y el industrial de Alcantarilla don Francisco Cascales Gil.

Fueron padrinos de boda el hermano del novio don Juan Antonio Cascales y la madre de la contrayente representada por su hija doña Tomasa Cerraño.

Bendijo la unión el presbítero don Eugenio Para.

Deseamos eternas venturas a los nuevos esposos, que han salido para Madrid y otras capitales españolas.

Ayer tarde tuvo lugar en la Catedral de Nuestra Señora del Carmen el enlace matrimonial de la bella y distinguida señorita doña Concepción Basilio Nieto García con nuestro querido amigo y paisano el Oficial de Secretaría de este Juzgado Municipal don Juan Cadenas Urea.

Los contrayentes hicieron su presentación al templo a los acordes de una marcha nupcial, obra de nuestro querido amigo el comandante de Infantería de Marina señor Saucha, cantando en el acto de la ceremonia nupcial nuestro estimado amigo y paisano el baritone del Cuadro Artístico Cañalón don José Martínez.

La novia vestía elegante traje de crepon negro de seda, con el simbólico ramo de azahar que hacía resaltar su extraordinaria belleza.

Firmaron el acta matrimonial como testigos los señores don Quiliano de la Fuente y Saiz, don Isidoro Juan Martínez, don Antonio Pérez, don Eladio Sánchez, don José María de Cabada, don Antonio Ferrer, don Manuel Rodríguez Casado, don José María de Velasco y don Asencio Parra París.

Los numerosos invitados pasaron a la residencia de los padres del contrayente en donde se les sirvió un espléndido lunch.

Deseamos a la feliz pareja toda clase de felicidades en su nuevo estado.

—El Diario Oficial de Guerra llega hoy confiere al mando del regimiento de Infantería 35 al coronel don Lázaro García Díaz y nombra jefe de Estado Mayor de la Comandancia Militar de esta Base Naval al teniente coronel de dicho cuerpo don Juan Cantero Ortega.

## ENFERMOS

Se encuentran enfermos los preciosos niños María del Carmen y Pascual Cervera, hijos del capitán de corbeta don Pascual.

—Está mejorada de su enfermedad doña Ana García Aldave, esposa del capitán de corbeta don Rafael Guillán.

—Se encuentra restablecido de su enfermedad el propietario Director de «El Porvenir» don Manuel Dardá Mesa.

## LETRAS DE LUTO

En Santa María de Gracia se han celebrado sufragios por el alma de la señora doña Juana Pérez López de Maquías, de cuya soledad muerte se cumple hoy el segundo aniversario. El templo se vio muy concurrido de amistades de la finada.

A su viudo, a sus hijos, entre ellos nuestro querido amigo don Antonio García Pérez, dueño del Café Málaga y demás familia renovamos nuestro pésame.

## Doloroso suceso

En un accidente de automóvil resulta muerto don Pedro Molero y herido don Juan Madrid

Hoy nos ha sorprendido una nueva desgracia automovilista que no por ocurrir en paraje lejano ha conternado menos a Cartagena.

Dos personas conocidísimas de esta ciudad, don Juan Madrid y don Pedro Molero, que hablan salido para cezar ciervos e iban en una camioneta del primero, en donde llevaban las provisiones necesarias para quince días, fueron las víctimas.

Al llegar a Pozuelo próximo a Albacete se desvió el auto en un terraplén y el Sr. Molero quiso ponerse en salvo saltando fuera de él, pero con tan mala fortuna que al volar la camioneta le cogió debajo, ocasionándole la muerte.

El señor Madrid resultó herido, al parecer de poca importancia.

De madrugada salieron para el lugar del suceso algunos parientes y amigos de las víctimas.

Se oroce de más detalles de tan dolorosa desgracia.

Hondísima impresión ha causado en Cartagena este accidente automovilista especialmente por haber perdido en él la vida el prestigioso general del Cuerpo de Intendencia de la armada don Pedro Molero Oruña.

Hace dos días habíamos con él y podíamos apreciar su vasta cultura su amena conversacion y su exquisito trato.

Caballero intachable y siempre de correcto proceder supo captarse todas las simpatías y afectos.

Pundonoroso militar era muy querido de todos sus compañeros por su corrección y compañerismo.

No tenía enemigos los mayores en contaban en él su buen amigo y los jóvenes un gran consejero.

Tenía un gran corazón y los pobres tenían en él un padre pues siempre acudió al menesteroso con cariño.

Era un buen cartagenero ma y amante de su patria obija y al retirarse de la vida activa de administración se vino a pasar los últimos años en su querida Cartagena al lado de los suyos.

Como reguero de pólvora ha corrido la noticia en esta ciudad causando el sentimiento en todos, tanto en las clases altas como en los pobres. ¡Dios haya acogido su alma!

A su viuda la Excmo. señora doña Flora Izquierdo e su hija Isabella acompañamos en su gran dolor desahucios mucha resignación cristiana para sobrellevar tan rudo golpe.

A los lectores de «EL ECO» pedimos una oración por el alma del finado.

Se ha trasladado la Redacción y la Administración de «EL ECO DE CARTAGENA» a la Plaza de los Tres Reyes, 2, entresuelo.

Para comunicar con «EL ECO» de 10 a 12'30 y de 15 a 17 horas:

Teléfono n.º 1953  
Imprenta de E. Garrido

†  
Rogad a Dios en caridad por las almas de los señores  
**Don José Luengo Martínez**  
que falleció el día 2 de Marzo del 1887  
Y SU ESPOSA

**Doña Josefa Rosique Saura**  
que falleció el día 19 de Julio del 1917  
**R. I. P.**

La Misa de Requiem que se celebrará el miércoles 2 de Marzo a las 10 de la mañana en la Iglesia del Santo Hospital de Caridad será oficiada por sus almas.  
Su sobrina invita a sus parientes y amigos a tan piadoso acto.

## El mayor poder, la Prensa

Lo estamos viendo. Las multitudes, los negocios, la política, las orientaciones sociales, las ideas, en una palabra, son manejadas, llevadas y traídas adonde y como quiere la Prensa.

Su poder es omnívoto, absoluto, fulminante. Es un arma que siempre vence, porque ataca directamente al corazón y al cerebro. Esto mismo se ha dicho y repetido miles de veces y en el desenvolvimiento de todos está ya bien fijada esta verdad.

Pero hay que recordárselo una y otra vez a muchas personas de orden, a muchos católicos que no reparan en la gravedad que entraña su cooperación cuando se suscriben o compran «solo por saber» desta prensa secundarios e impia.

Procede, ahora más que nunca, disponerse a atacar la revolución mejor que lamentarla después. Urge seleccionar las conductas y laborar con eficacia por el triunfo del bien y por el estancamiento del mal. Para un católico nada puede justificar la compra ni la cooperación, sea lo que quiera, de la prensa rabiosamente antipatriótica, anticlerical y antisocial.

Por el contrario, urge para todo hombre de conciencia, el sacrificio para el logro de la hegemonía electiva de la prensa seria, capacitada y moral sobre esa otra prensa libelista y desmoralizadora.

El camino es bien patente: ayuda

moral y ayuda económica al igual de como se hace en otras partes.

En el Canadá se han organizado grupos de prestigiosas personas que forman por sí la misión de visitar al amigo, al vecino, al conocido para leerle y que deje el mal periódico y le sustituya por el bueno.

En Méjico, donde tanto apredieron los católicos de sus anteriores negligencias, se ha formado por los más comprensivos de las exigencias actuales, la Compañía Editora «Restauración» a base de acciones que tiene por objeto el procurar, de acuerdo con los Prelados, el sostenimiento de los órganos de publicación católicos, tanto de la capital como de fuera de los Estados.

En Chile se apresian los católicos a la apertura de una Casa editora popular para la publicación de obras católicas, de una revista y de un gran diario.

¿Y aquí? ¿Cómo vive nuestra prensa? ¿Qué se hace para ayudarla, sostenerla, engrandecerla y propagarla? ¿Es suficiente lo que por ella se hace actualmente? Ya se ve que no.

Reflexione cada cual acerca de como cumple con su deber en este punto y piense en lo que debe hacer en consecuencia.

Y ven ahora es Rogada la base de las resoluciones prontas y de las decisiones rotundas.

## El Almirante Rivera DE PROCESSIONES

Los Mirrajos

Asoche en el rápido llegó a esta ciudad procedente de Madrid, el Excmo. señor Almirante don José Rivera y Alvarez de Caceres, ex Ministro de Marina del último gobierno de la monarquía.

Un acontecimiento familiar relaciona el viaje del Ilustre Almirante; el haber dado a luz, felizmente, una niña, su hija la señora de Ferndez Pery.

Felicitamos muy sinceramente al señor Rivera y deseamos una gran estancia en esta ciudad, en donde tantas simpatías tiene de cuando estuvo al frente de la Capitanía General de este Departamento.

Se alquila el 2.º piso de Aire, 32

Como anunciamos, asochá celebró Cabildo extraordinario la Catedral Merrejo, reinando gran animación en pro de sacar sus procesiones del Viernes Santo.

Una comisión de los teñidos se trasladó al domicilio del Hermano Mayor dimisionario señor Gómez Quijas, logrando que este retirara su dimisión y que no la admita a los demás componentes de la Mesa.

Se acordó reunirse esta noche a las nueve otra vez el Cabildo para someter a votación si se «cecha» o no a la calle este año. Si el resultado es a favor de cechar, una banda le acompañará al vecindario al sea de las típicas marchas de «graceros» y «jardines».